



発行所
公益財団法人 愛媛県消防協会
松山市築山町1番35号
電話(921)8517番
編集者 事務局長
一部50円

年頭の辞



消防庁長官
大石 利雄

平成二十六年の新春を迎え、平素から地域の安心・安全を守るため、昼夜を分かたず消防活動にご尽力頂いております全国の消防関係者の皆様に、改めて感謝と敬意を表します。

我が国の消防は、関係各位の努力の積み重ねにより、着実に進展しており、昨年十一月二十五日には、消防団百二十年、自治体消防六十五周年の記念式典が天皇、皇后両陛下のご臨席の下に盛大に挙行されました。

今日、首都直下地震や南海トラフ巨大地震などの大規模地震の発生が危惧される中で、国民の消防に対する期待は益々高まっています。

昨年、夏に各地で記録的豪雨が発生し、十月には台風二十六号が伊豆大島を襲い大きな被害をもたらしました。また、長崎市の認知症グループホームや福知山市の花火大会、福岡市の有床診療所などにおける火災により多くの方が犠牲になりました。

このように、大規模化、複雑多様化する災害や事故から国民の生命、身体及び財産を守るため、着実に消防防災体制の強化を図る必要があります。

平成25年度全国統一防火標語 消すまでは 心の警報 ONのまま

強化に関する法律」が議員立法により全党一致で成立したことを踏まえ、この法律に基づく施策の推進に努めて参ります。

また、一連の火災被害への対応として、高齢者福祉施設等におけるスプリンクラーの設置義務拡大、屋外イベント会場における防火責任者の選定と消火器設置の義務化や有床診療所における防火対策の強化に取り組んでいます。

さらに、当面の大きな課題である「消防の広域化」を積極的に推進し、消防体制を強化するとともに、救急患者の病院搬送の円滑化を図るため「救急と医療の連携強化」を促進して参ります。

関係の皆様方におかれましても、国民が安心して暮らせる安全な地域づくりのために、より一層のご支援とご協力をいただきますようお願い申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。

年頭の辞



愛媛県知事
中村 時広

平成二十六年の新春を迎え、県内の消防関係者の皆様に謹んで年頭の御挨拶を申し上げます。

皆様方におかれましては、地域防災の中核的存在として、住民の尊い生命と貴重な財産を守るため、日夜献身的

に活動されており、深く敬意と感謝の意を表します。

また、本県では、近い将来、南海トラフを震源とする地震の発生も懸念されており、これらに対応した消防体制の整備が急務となつているところです。

こうした中、昨年末の臨時国会におきまして、消防団員の確保や待遇・装備の改善などを定めた「消防団を中核とした地域防災力の充実強化に関する法律」が成立しました。

この法律は、消防団員が減少傾向にあることを受け、企業や自治体、大学等に消防団活動をしやすい環境の整備を求めるなど、消防団への入団促進に向けた取り組みを大きく後押しするものであり、県といたしましては、市町と連携し、常備消防体制の充実を図ることはもとより、地域防災の要である消防団や自主防災組織の更なる育成に努めて参りたいと考えております。

新春ご挨拶



財団法人 日本消防協会
会長 秋本 敏文

新春を迎え、謹んで年頭のご挨拶を申し上げますとともに、平成二十六年が皆様にとってよい年でありませう心からお祈り申し上げます。全国の消防団員、職員の皆様

様は、異常な気象条件がつづくなど、心休まる日がないなかで、日夜、地域の安全のためご尽力頂いております。あらためて深く感謝申し上げます。心から敬意を表します。

- 各種消防設備保守点検
- 24時間体制
ビル設備監視システム
- 火災通報装置工事
保守点検
- 各種消防設備設計・施工
- 各種消火器
簡易消火設備販売
- その他各種防災用品
非常食販売

安心!

ご相談・ご用命は...

(株) 四国消防

〒790-0952 松山市朝生田町1丁目7番21号
電話(089)934-4800
FAX(089)934-5533

さて、昨年は、十一月二十五日、天皇皇后両陛下のご臨席を仰ぎ、東京ドームにおいて、消防団百二十年・自治体消防六十五周年記念大会を開催いたしました。大会冒頭、両陛下にもご参加頂いて、東日本大震災などで殉職された御霊に対し、深く哀悼の誠を捧げる黙祷を行いました。このような時、殉職は無くさなければならぬとあらためて痛感いたします。

記念大会は、式典の他、伝統演技、放水・救助・救急などの消防実技、さらに消防団員の皆さんなどによる士気高揚の歌など盛り沢山でしたが、本当に多くの方々のご協力のおかげで無事終結することができました。深く感謝申し上げます。

今回の大会の特色は、百年以上わたる日本消防の歩みを振り返りながら、将来に向かって、あらゆる災害・事故

に対処する我が国消防の一層の体制強化に邁進する決意を明らかにする点にあります。それが「消防未来宣言」でした。

一方、臨時国会において「消防団を中核とした地域防災力の充実強化に関する法律」が成立しました。これは、平成二十四年二月、日本消防協会において決定し、各方面に要請した意見が基礎になつていると申し上げてもよいかと思

います。消防団の重要性を明記するとともに、消防団の装備の充実、団員の処遇の改善など消防団に対する支援の方向づけを示し、さらに、消防団が中核となつて地域の防災力を強化する具体的な施策を定めるものであり、日本消防史において画期的な意味をもつものだと思います。これが、国民の代表である国会において全会一致で成立しました。大変大きな意味を持つ法



新春ご挨拶



公益財団法人

愛媛県消防協会

会長 寺坂 末吉

平成二十六年の輝かしい新春を迎え、消防関係者の皆様、謹んで新年のご挨拶を申し上げますとともに、皆様にとりまして新しい年が実り多い年でありますよう祈念申し上げます。

愛媛県の消防団員・職員の皆様には、常日頃防災の最前線にあって、昼夜の別なくあ

平成二十五年年度

東予支部

女性消防強化対策研修会

上島町せとうち交流館

平成二十五年年度東予支部女性消防強化対策研修会を、平成二十五年十月二十二日(火)に上島町せとうち交流館において開催しました。講師に、日本防災士会広島県支部から箱上恵吾様と柳迫長三様をお迎えし、「避難所の開設・運営訓練」と題してご教授いただきました。研修会終了後、



参加した新居浜市の女性消防団員から感想を伺いました。新居浜市は、平成十六年の台風に伴う集中豪雨により、市内全域が土砂災害に遭遇しました。当時、発足して間もない女性消防団員は、小さい子どものいる団員が多く、非常招集をかけられても参加できる団員に限られていた

災害が頻発しており、特に昨年十月に東日本から北日本に大雨をもたらした台風第二十号では、伊豆大島において土石流災害により多数の死者や貴重な財産を失う甚大な被害が発生しております。本県においても、近い将来、非常に高い確率で発生すると言われている南海トラフを震源とする巨大地震では、津波や巨大な揺れ、液状化等により多くの被害が予測されており、県民の消防に対する期待は益々高まりを見せられています。

しかしながら、このような災害時に、最前線で活動にあたる消防団員は、全国的に減少しており、国では昨年十二

ため、「地元においても何か私たちに出来る活動は無いものか」と、その後の定例会で意見が出されました。私事ではありますが、平成二十四年に防災士の資格を取得した際に、防災士の活動はまさに私たち女性消防団員が求めている活動内容に合致するものではないかと感じ、多くの団員に受講して欲しいと思っていた矢先の研修会であったため、知識や技術の再確認の場となっただけでなく、防災士の幅広い活動を学ぶことができ、非常に良い機会となりました。

この他にもいただいた様々な意見を踏まえ、多様化する地域住民のニーズにこたえられるよう、今後も有意義な研修会を実施していきたいと思えます。終わりに、本研修会の開催にあたり、開催地であります上島町の皆様には、この場をお借りして御礼申し上げます。今後益々の東予支部発展と協力体制の充実に祈願いたします。

月の臨時国会で、「消防団を中核とした地域防災力の充実強化に関する法律」を成立させ、十二月十三日に施行され、法制化により抜本的な消防団の充実強化が進められることとなりました。

当協会といたしましても、都道府県単位では全国初となる消防団員応援事業「えひめ愛媛で消防団応援プロジェクト」を今年から本格的に実施し、県内、消防団員の更なる確保につなげて参りたいと考えておりますので、ご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

本年も、消防機関と自主防災組織、女性防火クラブが互いに連携強化を図り県民の安

平成二十五年年度

中予支部

女性消防強化対策研修会

久万高原町久万町公民館

平成二十五年十月十九日(土)、久万高原町久万町公民館において平成二十五年年度中予支部女性消防強化対策研修会を開催し、管内女性団員をはじめ、消防関係者約百名に参加いただきました。



消防防災活動の一層の推進を図るため、女性消防団員を育成し、消防団活動の充実に努めるとともに、情報交換を行い、時代及び住民のニーズに適應する消防団組織を確立するため、例年実施している研修会です。



今年度は、消防団員の健康増進事業の一つとして、生活習慣に大きく影響する心の問題を考えるため、日本消防協会が主催する平成二十五年年度

「思い込み」がプレッシャーとなれば、結果が伴わないが、デメリットを考えない「思い込み」は良い結果を生むこと、一般の方が気にしないような、些細な事象に気をかけることにより成功を収めること、「継続は力なり」はウンで、「正しい継続」が力となることなど、メジャーリーガーイチロー選手や競泳日本代表北島 康介選手、入江 陵介選手等のメンタル指導の実話

新消防長の紹介

伊予消防等事務組合消防本部

消防長 長 和 広



平成25年11月7日付けをもちまして消防長を拝命いたしました。消防団を始め、各防災関係機関との連携を図りながら、微力ですが消防の使命達成のため、さらなる組織体制を目指すとともに、職員一丸となり職務に精励する所存ですので、今後ともご指導ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

心・安全の確保のための事業を全力で進めてまいりる所存でありますので、何卒旧に倍し

のご指導、ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。年頭のご挨拶といたします。

から、大変解りやすく、メンタル面の充実が日頃の生活にも重要であることが理解できる内容でありました。

女性消防団員は、ソフト面を活かした住民に対する活動も重要視されており、今後、今回の研修会を活かし、団員自身にも住民にも、メンタル面を考慮した活動に取り組んでまいりたいと考えております。

シバウラ 空冷業界唯一 空冷式消防ポンプ

B-2級34kW **TF745MH**
B-3級32kW **TF640MH**

水冷初 ラジエター搭載 水冷Fi式消防ポンプ

操法で活躍!!
B-2級46kW **SF756ZXi**
B-3級43kW **SF656ZXi**

SHIBAURA

楽々操作が自慢の「自動吸水タイプ」にFiを装備!

B-2級46kW **SF756AZi**
B-3級43kW **SF656AZi**
B-3級34kW **SF651AZi**

シバウラ消防ポンプ愛媛県総代理店
(有) 愛媛芝浦ポンプ商会
TEL 089-933-6355 FAX 089-933-9550
〒790-0911 松山市桑原2丁目3番19号

平成二十五年度 南予支部 女性消防強化対策研修会

西予市 愛媛県歴史文化博物館

平成二十五年度愛媛県消防協会南予支部女性消防強化対策研修会を九月二十八日(土)



十四時から西予市「愛媛県歴史文化博物館」において開催しました。



この研修会は、新しい時代のニーズに合う組織と活動内容の充実を努め、女性消防団員の育成、消防団活性化を図ることを目的に毎年実施しています。

研修会には、愛媛県消防協会会長をはじめ、南予地区の女性消防団員・男性消防団員等、消防関係者の約百六十名が参加しました。

南予支部三森支部長のあいさつ、来賓の愛媛県消防協会寺坂会長のあいさつの後、研修会に移りました。

最初に、「幼少期における防災教育の取組み(リスクウォッチ)」と題し、内子町消防団女性消防団員による幼児期からの防災対応能力育成のための寸劇があり、次に、

火事を身近に感じて

今治市立今治南中学校

二年 田坂 奏

県下の学生より応募いただいた作文をご紹介します。

ちよつとひとひとらき

最近ニュースなどでよく、家が燃えているのを見かけます。そこで私は、災害のおそろしさを考えてみる事にしました。

この前、家の近くで火事が起きました。私は今まで身近に火事のおそろしさを感じたことがなかったのです。

しまったそうです。私の友達はこわくて、今もそこでは寝られない。と言っていました。私は友達の話聞いて、今まで「絶対火事なんておこらない」と油断していました。真剣に考える事にしました。

家が燃えたり、山が燃えたりする原因はほとんどが私達の不注意からだと思います。たばこのポイ捨て、火の消し忘れ、ストーブの消し忘れなどです。だから私は、たくさんの人達に呼びかけて火事が少しでも減るようにしたいです。

らの活動に求められるもの」と題して、野洲市の女性消防団員の活動事例を基に、女性消防団員に求められている活動・女性消防団員の特性を生かした活動等を講演していただきました。

第十九回

全国女性消防団員活性化さふ大会

日時：平成二十五年十月三十日(水)
場所：飛騨・世界生活文化センター

全国から約二千七百名の女性消防団員等関係者の方々が参加され、愛媛県からは三十五名が参加しました。今大会は、「伝統を守り、未来を拓くわれら女性消防団」をテーマに、全国女性消防団員が一

長時間の研修にも関わらず、皆さん熱心に聞き入っていました。今回得た知識・技術を地域住民の安心・安全のために活かす機会を積極的に活用していただきたいと思います。



平成二十六年年度全国女性消防団員活性化さふ大会
日時：平成二十六年十一月十四日(金)
場所：舞浜アンフィシアターにて開催される予定です。

平成26年出初式日程表(予定)

上段：晴天 下段：雨天 (公財)愛媛県消防協会

日付	時間	市・町	場所
1月11日(土)	10:00	砥部町	陶街道ゆとり公園多目的広場 砥部町中央公民館講堂
1月12日(日)	10:10	松前町	松前町公園多目的広場 松前公園体育館
1月19日(日)	9:30 10:00	伊予市	ふたみ潮風ふれあい公園おかせみどりの広場 伊予市ふたみ農林漁業者トレーニングセンター
1月19日(日)	9:30 10:30	愛南町	南レク城辺公園多目的広場 愛南町御荘文化センター
1月26日(日)	9:00 10:00	四国中央市	伊予三島運動公園多目的グラウンド 伊予三島運動公園体育館(メインアリーナ)
1月26日(日)	10:15	上島町	弓削小学校グラウンド 弓削体育館
1月26日(日)	10:00 10:30	松山市	松山市堀之内(堀之内城山公園) 松山市役所11階大会議室
1月26日(日)	9:00	鬼北町	鬼北総合公園グラウンド 鬼北総合公園体育館
2月2日(日)	9:00 9:00	西予市	西予市宇和運動公園多目的広場 西予市宇和体育館
2月9日(日)	9:00 9:30	松野町	松野中学校グラウンド 森の国ドーム
2月16日(日)	9:30 10:30	内子町	内子運動公園グラウンド 共生館ホール(五十崎自治センター)
2月23日(日)	9:00 10:00	宇和島市	宇和島市総合体育館駐車場 宇和島市総合体育館
3月2日(日)	9:00 10:30	新居浜市	山根市民グラウンド 新居浜市民文化センター 大ホール
3月2日(日)	9:30	東温市	東温市総合公園 東温市ツインドーム重信
3月2日(日)	9:00	久万高原町	久万公園グラウンド 久万B&G海洋センター
3月2日(日)	9:30 10:30	大洲市	五郎大橋上流河川敷グラウンド 大洲市民会館
3月9日(日)	9:00 10:00	今治市	玉川総合公園運動場多目的広場 玉川総合公園運動場多目的体育館(グリーンピア玉川)
3月9日(日)	9:30 10:00	八幡浜市	保内中学校グラウンド 保内中学校体育館
3月16日(日)	9:00 10:00	西条市	西条市加茂川河川敷 西条市総合文化会館(大ホール)
3月16日(日)	10:00	伊方町	伊方中学校グラウンド 伊方スポーツセンター

～災害に強いまちづくりをお手伝いします～

家庭用からプロ使用まで
消防・防災の専門商社

ニーズを先取りする——
ジェットホース
操法大会最適ホース
コンペVシリーズ

MURITA
SUPER GYRO LADDER

ラビット可搬消防ポンプ Fiシリーズ **Rabbit**

Fi
series

消防ポンプ自動車 小型動力ポンプ
消防ホース 消防被服
防災・救助機器 消火器・消火装置
避難用品 自主防災・企業防災用品

B-2編 50kW
F18000

<http://www.ogawa-pump.co.jp>
OGAWA 仕様 消防ポンプ自動車(Made In 愛媛)

豊富な収納力が1台2役分の活躍を。
多くの資器材を積み込みながらも、初期消火に力を発揮する水槽を搭載。
コンパクトにまとめたあげた CD-I

小川ポンプ工業株式会社 愛媛支社
〒790-0045 松山市余戸中6丁目9番52号
TEL:089-972-2392 FAX:089-972-2400
E-mail: ehime@ogawa-pump.co.jp

(株)岩本商会
〒790-0067 松山市大手町1丁目10番地1
TEL 089 (947) 2111・FAX 089 (947) 2116
高松支店 / 宇和島営業所 / 姫原倉庫
<http://www.iwamotosyoukai.co.jp>

『えひめ愛顔で消防団員応援プロジェクト』 始まります！

『えひめ愛顔で消防団員応援プロジェクト』は、その名のとおり愛するふるさとのために、日夜活動する消防団員に感謝の気持ちをこめて応援する新しい事業です。県内の飲食店や物品販売店など各種の事業所等に協力を求め、消防団員応援事業として、地域の安全・安心のため活動する消防団員やその家族等を対象とした割引等の優遇制度を設け、消防団員の士気の高揚と団員確保につなげるとともに併せて地域産業の振興につなげたいと考えています。詳細についてはホームページでお知らせいたします！



愛媛県のゆるキャラ「みきゃん」を消防団らしくアレンジしました。みんなで盛り上げていきましょう！



表
この会員証は、表記の者が消防団員であることを証明します。
注意事項
1. 愛媛県消防協会消防団員応援事業所表示証が提示してある事業所で会員証を提示してください。会員証を提示しないときは、優待措置は受けられません。
2. 会員証を他人に貸与したり譲渡することはできません。(他人に貸与、譲渡したときは、会員証の返還を求めることがあります。)
3. 消防団を退団したときは、会員証を所属消防団事務局まで速やかに返還してください。
※この会員証を取得された方は、お手数ですが公益財団法人愛媛県消防協会までご連絡ください。(TEL.089-921-8517)

裏

事務局だより

今回は、會所お姉様をご紹介します。(記者：村上)
4年目を迎えましたが、入った当初から変わらぬ消防人に負けぬ根性・やる気の持ち主。村上の世話もやきながら・・・(汗)協会全般の運営をやってくれてます。ぜひ皆さん協会にお立ち寄りくださいね。

そんな會所さんもプライベートはお・と・め♡ちょっと覗いてみましょう。

- Q1：好きな食べ物は？
「イサキ(高知ではイセギ)のお刺身」
- Q2：得意料理は？
「酢の物」
- Q3：趣味は？
「・・・TRFのダイエットダンスDVDに・・・はまりたい！」
- Q4：今年やりたいことは？
「石鎚山へ登ってみたいです」
- Q5：今年の抱負は？
「結婚するので、幸せな家庭を作る！」



皆さんに一言：
「いつもご支援、ご協力ありがとうございます。今年もよろしくお願いいたします。」
平成26年度も消防協会をよろしくお願いいたします！！

消防団百二十年 記念大会 自治体消防六十五周年 — 天皇后両陛下ご臨席のもと開催 —

平成二十五年十一月二十五日(月)「消防団百二十年・自治体消防六十五周年記念大会」が、東京ドームにおいて、天皇后両陛下のご臨席を仰ぎ、安倍晋三内閣総理大臣をはじめとするご来賓多数のご出席のもと、全国消防関係者三万七千人の参加者を集め挙行され、愛媛県からは四百五十二名が参加しました。

今大会は、自治体消防制度発足から六十五周年に加え、明治二十七年消防組規則の制定により全国的に統一した消防組消防団の前進がスタートしてから百二十年目を迎える年であり、これまでにない記念大会となりました。

記念式典に先立ち、天皇后両陛下ご臨席のもと東日本大震災をはじめとする数々の災害・事故により殉職された消防関係者の御霊に対し黙祷を捧げました。記念式典では、日本消防協会秋本敏文会長が式辞にて、東日本大震災で未だかつてない多数の消防団員等が殉職したこと、ふれ、このようなことは決して繰り返してはならないことを強調するとともに、大会テーマである「消防 その愛と力」のもと、一致団結し、装備、訓練の充実、消防団員の確保などをさらに進め、より一層強固な消防防災体制を作り上げていくと誓いを新たにしました。

- #### 消防団120年・自治体消防65周年記念表彰各受章者 (抜粋)
- 内閣総理大臣表彰 上島町消防団 団長 檜垣 秀明
松山市消防局
- 総務大臣表彰 山本 忠 (前愛媛県消防協会会長)
- 日本消防協会会長表彰
消防団協力者表彰 多賀 秀夫 (ネットトヨタ瀬戸内株式会社)
岡 秀 (財団法人四国地方郵便局長会)
- 永年勤続功労者表彰 22名
消防団員家族表彰 22家族 73名

一消防未来宣言一

日本消防は百年以上にわたる先人のご尽力によって発展し、今日広く信頼を得るに至っている。

私たち消防人は、自らの地域は自ら守るという先人の熱い思いを受け継ぎ、国民の皆さんのご理解ご協力のもと、全国一致団結し、新しい技術等も積極的に導入しながら、少年、女性を含む地域住民の皆さんとともに、より強固な未来の日本消防づくりにまい進する。そうして社会経済の進展に伴い変化を見せるあらゆる災害事故に対処し、国民の安全を守るため、全力を尽くすことを固く誓い、ここに宣言する。



第2部 迫力ある放水訓練風景



第1部 天皇后両陛下ご臨席

各種消防ポンプ車
防災用品
各種消防設備
販売

新日本 ライフ テック

株式会社ナカムラ
消防化学 代理店
ヤマトプロテック
株式会社 代理店

〒790-0054 松山市空港通2丁目18番32号
☎089-908-5766 ☎089-908-5767
✉lifetech@dune.ocn.ne.jp

ポンプ操法最強コンビ!

トーハツ VCPROII キンパイスーパーランナーホース

株式会社 ヤマダ 1910年創業

TOHATSU 小型消防ポンプVFシリーズ 電子制御 燃料噴射装置
NIKKI ニッキ 消防ポンプ自動車
テイセン テイセン救助工作車 キンバイ消防ホース
YAMATO ROTEL ヤマトプロテック 粉末(ABC) 消火器

〒790-0062 松山市南江戸1丁目2番26号
TEL: (089) 947-2295 | FAX: (089) 945-3976 | www.yamada-pump.co.jp